
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2017/00017            DEL  06/07/2017 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO PER MANIFESTAZIONI CULTURALI ANNO 2017 

 

L’anno duemiladiciasette il giorno 6 del mese di luglio, alle ore 13:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio NO  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Angelo De Maria . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Antonio de Stasio  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

 

A relazione del Presidente, Avv. Giovanni Moretti 

 

Nel PEG  2017/2019 approvato con provvedimento di G.C. n.353 del 19/05/2017 per l’esercizio 

2017, al capitolo 3974 “ Trasferimenti per manifestazioni culturali varie” Centro di Costo 290, 

Responsabile di Attività Municipio 5, sono stati stanziati € 7.200,00. 

 

E’ competenza di questo Consiglio adottare le linee di indirizzo per l’utilizzo di tali risorse, al fine 

di avviare con tempestività l’iter amministrativo necessario. 

 

A tal uopo, alla luce del lavoro conclusivo svolto dalla I Commissione permanente (Sport-Cultura-

Scuola-Mercati) del Municipio 5 nella seduta del 04.07.2017, si propongono le seguenti linee di 

indirizzo 

 

1. Gli Uffici Municipali provvederanno ad adottare le procedure necessarie per realizzare le 

iniziative; 

2. Le iniziative dovranno svolgersi nel lasso temporale compreso tra il 1° agosto e il 31 

dicembre 2017; 

3. Con la somma messa a disposizione si realizzeranno almeno 6 (sei) iniziative culturali nel 

lasso temporale predetto ; 

4. Le iniziative, concerti ed eventi culturali, dovranno avere la finalità di tutelare, valorizzare e 

promuovere il Territorio del Municipio 5 

 

A tal proposito, dovra’ essere predisposto avviso pubblico, da parte degli Uffici Municipali, in base 

al quale sarà possibile far pervenire le proposte progettuali. 

Nell’avviso pubblico dovranno essere evidenziati i seguenti requiti di partecipazione: 

 Istanza di partecipazione alla gara sottoscritta dal legale rappresentante; 

 Copia dell’atto costitutivo e Statuto dell’Associazione proponente; 

 Indicazione del Codice Fiscale/partita Iva dell’Associazione; 

 Breve curriculum dell’Associazione; 

 Progetto dell’attività proposta con indicazione dei luoghi di svolgimento  

 

 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

VISTO il verbale del 04 luglio 2017 della I Commissione Permanente (Sport-Cultura-Scuola-

Mercati);  

RITENUTA meritevole di approvazione la proposta formulata relativamente all'utilizzo delle 

risorse stanziate per le attività sportive per l’esercizio 2017  di complessivi € 7.200,00. 

 

 

 

DELIBERA 

 

1. UTILIZZARE le risorse stanziate per l’esercizio 2017 al capitolo 3974 “ Trasferimenti per 

manifestazioni culturali varie” Centro di Costo 290, Responsabile di Attività Municipio 5, di  

€ 7.200,00 come in narrativa indicato. 

 

2. DEMANDARE al Direttore del Municipio l’iter procedurale per  la realizzazione delle 

manifestazione culturali. 



 

 

 
Con n.8 favorevoli  
(Morett i ,Noviel lo,Di Lauro,Lomoro,Romano,De Matteo,DiSiena,Cassandra)  

espressi per alzata di mano su n.10 consigl ier i  present i e votant i  
n.2 voti contrari (Ranier i,Sasanel l i)  

  
 

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 
 
 

Con n .8  vot i  favorevo l i (More t t i ,De Mat teo ,Nov ie l lo ,Romano,D i  Lauro ,Lomoro ,Cassandra ,D i  
S iena)  espress i  per  a lza ta  d i  mano su n .10 cons ig l i e r i  p resent i  e  votant i .  
n.2 vot i  as tenut i  (Ran ier i ,Sasane l l i )  
 

 
 

DELIBERA 
 
 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 
 
 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Municipio 5 Palese-Santo Spirito-Catino-San Pio   

seduta del 06 luglio 2017  

 

Adesso invece passiamo all’”esame delle linee di indirizzo 

per le manifestazioni culturali 2017”. Prego il presidente 

della commissione di dare lettura della proposta di 

delibera, grazie.  
 

Consigliere Romano 
Nel PEG del 20 7 2019(??) approvato con provvedimento di 

giunta comunale n. 353 del 19 maggio 2017 per l’esercizio 

2017, al capitolo 3974, trasferimenti per manifestazioni 

culturali varie, centro di costo 390, responsabili attività 

municipio 5, sono stati stanziati euro 7.200, è competenza 

di questo Consiglio adottare le linee di indirizzo per 

l’utilizzo di tali risorse, al fine di avviare con 

tempestività l’iter amministrativo necessario. 
A tale scopo, alla luce del lavoro conclusivo svolto dalla 

prima commissione permanente sport, cultura, scuole e 

mercati del municipio 5, nella seduta del 04.07. 2017, si 

propongono le seguenti linee di indirizzo: 

1) Gli uffici municipali provvederanno ad adottare le 

procedure necessarie per realizzare le iniziative. 

2) Le iniziative dovranno svolgersi nel lasso temporale 

compreso tra il primo agosto e il 31 dicembre 2017. 

3) Con la somma messa a disposizione si realizzeranno almeno 
sei iniziative culturali nel lasso temporale predetto. 

4) Le iniziative, concerti ed eventi culturali dovranno avere 
la finalità di tutelare, valorizzare e promuovere il 

territorio del municipio 5.  
A tal proposito dovrà essere predisposto avviso pubblico da 

parte degli uffici municipali in base al quale sarà 

possibile far pervenire le proposte progettuali. 
Nell’avviso pubblico dovranno essere evidenziati i seguenti 

requisiti di partecipazione:  
- istanza di partecipazione alla gara sottoscritta dal 

legale rappresentante; 
- copia dell’atto costitutivo e statuto dell’associazione 

proponente. 
- Indicazione del codice fiscale e partita Iva 

dell’associazione; 
- Breve curriculum dell’associazione; 
- Un progetto dell’attività proposta come indicazione del 

luogo di svolgimento. 
Questo è quanto per la commissione, adesso passo la parola 

al Consiglio. 
 

Presidente 



Grazie presidente, ci sono degli interventi? Il consigliere 

Ranieri, prego. 
Consigliere Ranieri 
Adesso il mio intervento che riguarderà cumulativamente sia 

le linee di indirizzo politico pseudo tali per gli esigui 

fondi per le attività culturali, nonché gli esigui fondi per 

le attività sportive, parte da una critica ferocissima non 

solo nei confronti dell'amministrazione centrale che ci ha 

riservato una barzelletta economica, ma purtroppo anche nei 

confronti di questa amministrazione, ripeto diciamo di 

Centrosinistra, che dovrebbe essere il baluardo della 

cultura da un certo punto di vista di forma mentis, ma che 

nel dare un indirizzo politico non dà nessun indirizzo 

politico ma demanda tutto al direttore, perché l’indirizzo 

politico era il nostro ruolo nell’utilizzo di questi fondi. 
Abbiamo soltanto detto che devono essere fatte sei 

manifestazioni, con rispetto faccia il direttore quel che 

crede, direttore faccia quel che crede, ma noi dobbiamo dare 

un indirizzo politico in questo municipio, è l’unica cosa 

che noi possiamo fare, non abbiamo detto che cosa vogliamo, 

che cosa volete fare con questi soldi? Volete la lirica? 

Volete il teatro? La promozione turistica non è un indirizzo 

politico, la promozione del territorio non è un indirizzo 

politico, queste linee di indirizzo sono viziate 

dall’inesistenza assoluta della linea di indirizzo, questa 

delibera non può essere approvata perché manca l’indirizzo 

politico previsto dal regolamento sul decentramento 

amministrativo, è semplicemente un atto di delega del tutto 

inutile affinchè il direttore utilizzi come meglio ritiene. 

Massima stima, direttore, guardi probabilmente nutro più 

stima in lei che nel lavoro che ha fatto il Centrosinistra, 

perché almeno lei avrà uno specchietto secondo la sua 

indole, secondo l’intuito che ha avuto la pubblica 

amministrazione nel collocarla in questo municipio, per fare 

quello che più ritiene. 
Questo non voglio neanche immaginare che possa sottendere a 

qualche cosa di strano dietro le quinte, che cosa significa 

fare sei manifestazioni? Che manifestazioni? Collocate dove 

sul territorio? In favore di chi? Di quale attività? A 

contributo? Finanziata integralmente? Per quale tipo di 

interventi? Io vedo la totale assenza di indirizzo politico 

in queste linee di indirizzo politico. 
Vi leggo: in diritto l’attività di indirizzo politico o di 

governo è l’attività svolta dagli organi costituzionali – 

forse non lo siamo del tutto – e consistente nella 

formulazione delle scelte con le quali si individuano i fini 

che si intendono perseguire in un determinato momento 

storico, basta, questo è. Quali sono i nostri fini? Fare sei 

manifestazioni entro dicembre, non è un fine, spendete i 

soldi e demandatelo all’amministratore. 
Ora, che cosa volete fare? Non si sa. Quindi questa delibera 

chiedo che venga ancora una volta rinviata perché è una 



delibera inesistente, sia quella per la cultura, a maggior 

ragione quella dello sport. 
 

Presidente 
Grazie consigliere. Consigliera Noviello. 
 

Consigliera Noviello 
Posso avere una proposta di delibera cartacea? Perché l’ho 

scaricata. Allora sinceramente io sono stata, e lo 

testimoniano un paio di verbali di commissione che sono 

stati messi all’attenzione sia della commissione e sia del 

presidente, così come dicevo prima, con il massimo rispetto 

politico e dei ruoli. Leggo testualmente: gli uffici 

municipali provvederanno ad adottare le procedure 

necessarie, dovranno svolgersi nel lasso temporale compreso 

tra il primo agosto e il 31 dicembre 2017, quindi diciamo 

non riusciamo neanche a capire quale periodo dobbiamo 

coprire tra i periodi diciamo canonici in cui dovrebbero 

svolgersi le manifestazioni, ovvero il periodo estivo 

essendo il municipio del mare, piuttosto che il periodo 

natalizio che diciamo è quello che riesce a captare 

l’attenzione dei cittadini. 
Io sono assolutamente contenta che sia stata fatta questa 

proposta di delibera poiché, così come diciamo sempre, noi 

siamo il municipio del mare e finora per questa estate la 

pubblica amministrazione non aveva previsto nulla, abbiamo 

sollecitato con i due verbali, abbiamo fatto anche un 

comunicato a firma congiunta mia, del consigliere Destasio – 

che oggi non c’è – e del consigliere Di Lauro. 
Questa proposta di delibera è povera, così come diceva, mi 

dispiace essere d’accordo col consigliere Ranieri, veramente 

non è specificata, in più noi non riusciamo a capire ci sarà 

un bando? Saranno contributi? Poi non c’è neanche, essendo 

indirizzo politico io mi aspettavo almeno come indirizzo 

politico un’equa ripartizione degli eventi in tutti i 

territori, quindi diciamo ci affideremo al buonsenso del 

direttore affinchè siano equamente distribuiti sia quelli 

culturali e sia quelli sportivi.  
In più leggo “iniziative, concerti ed eventi culturali”, sei 

iniziative, non è specificato niente, quindi io così come le 

altre due proposte di delibera chiedo che questa venga 

ritirata ma riproposta anche in un termine abbastanza breve, 

che ne so anche un Consiglio d’urgenza della settimana 

prossima, e venga specificata almeno da un punto di vista 

diciamo tecnico, di indirizzo politico, ovviamente lasciando 

la totale discrezione alla commissione, ma perlomeno nel 

momento in cui veniamo qui ad approvare una delibera 

facciamolo con criterio, ma soprattutto con cognizione di 

causa, perché alla fine stiamo parlando di cultura, di 

eventi sportivi, quindi secondo me ritiriamola, 

riaggiorniamoci in un tempo breve e cerchiamo di fare le 



cose precise, come si deve, in maniera tranquilla e io sarò 

assolutamente la prima a volerla votare. 
 

Presidente 
Grazie consigliera. Passo la parola al consigliere Di Siena. 
 

Consigliere Di Siena 
Io volevo fare una piccola precisazione relativamente alla 

proposta di delibera che la commissione ha approntato, il 

carattere di necessità e urgenza lo si rinviene nel fatto 

che noi per il primo anno stiamo facendo prima di tutto una 

scelta molto coraggiosa perché stiamo decidendo di impegnare 

i denari a luglio, cosa che in passato non abbiamo fatto per 

varie ragioni. Inevitabilmente questo ci porta a dover, nei 

tempi più brevi possibili, a dover predisporre un bando 

pubblico per l’assegnazione dei fondi sia per le attività 

culturali che per le attività sportive. Questo perché? 

Perché le somme stanziate dal municipio per quest’anno la 

volontà della commissione è che coprano sia gli eventi 

estivi che gli eventi invernali, segnatamente quelli 

natalizi. Per cui si rende oltremodo necessario che questo 

Consiglio approvi oggi la proposta di delibera perché i 

tempi li conosciamo, per la predisposizione del bando, per 

l’assegnazione del bando e per la reiterazione di un 

eventuale nuovo bando qualora il primo andasse deserto, come 

ahimè è già accaduto due volte, insomma negli anni passati, 

sotto Natale. Per cui proprio perché ancora una volta il 

Comune centrale si è dimenticato che questo territorio ha 

una popolazione estiva che vuole vivere d’estate di eventi e 

di manifestazioni, e i soldi sono pochi, e lo sappiamo molto 

bene, quei pochi spiccioli che abbiamo dobbiamo metterli a 

frutto, pertanto credo che sia oltremodo necessario 

approvarla con urgenza per le ragioni che ho esposto 

poc’anzi.  
 

Presidente 
Grazie consigliere. Passo la parola al consigliere De 

Matteo. 
 

Consigliere De Matteo 
Io sono assolutamente in linea con quello che ha detto il 

consigliere Di Siena per due ordini di motivi, il primo: 

sono contento che tra il consigliere Noviello e il 

consigliere Paolo Ranieri c’è l’intesa che i soldi sono 

pochi, ma questo non dipende da noi, dipende 

dall'amministrazione comunale che nel suo PEG, per quanto 

riguarda il municipio, ci ha destinato veramente le 

briciole. Anche perché poi voglio capire come mai al centro 

di Bari ci sono centinaia di manifestazioni che vengono 

fatte, culturali, sportive, marce longhe, marce corte ecc. 

ecc., e vengono dati dei soldini superiori a quelli nostri 

che siamo la periferia della periferia.  



Ma non voglio entrare in questo merito, che non mi 

interessa, a me interessano le cose che assolutamente ha 

detto Di Siena, che sono illuminanti per  quanto mi 

riguarda, cioè stiamo facendo una delibera che da un punto 

di vista storico è la prima che accade nel mese di luglio, 

cioè nel senso che noi comunque la cifra di 7.200 euro 

l’abbiamo avuta nell’anno 2016 e nell’anno 2015, però siamo 

stati quasi costretti ad utilizzarla da novembre in poi, 

facendo salti mortali, diciamo così, con riunioni di 

commissione ecc. ecc.. Quindi la novità politica è questa, 

cioè che il quinto municipio veramente sta dimostrando 

scientificamente di volersi interessare di tutto il 

territorio di Palese-Santo Spirito con quegli spiccioli che 

l'amministrazione comunale centrale ci ha destinato, 

vivaddio, cioè noi viviamo di briciole, potremmo anche 

scrivere qualche altra considerazione su questo, però che 

viviamo di briciole vogliamo lavorare per il territorio e 

stiamo dimostrando scientificamente con il lavoro che ha 

fatto la commissione, con gli interventi d’insieme, che lo 

stiamo facendo, ed è la prima considerazione. 
La seconda considerazione: io non credo che dare delle linee 

di indirizzo significa che voglio fare una manifestazione a 

Palese, una manifestazione a Santo Spirito, una a 

Torricella, una (frase dialettale), una a.., ecc. ecc., 

queste per me non sono linee di indirizzo, soprattutto di 

tipo politico, il municipio è uno e non ha cittadini di 

serie A e cittadini di serie B, il lungomare è quello che in 

estate – lo abbiamo detto anche in commissione speciale 

diverse e svariate volte con diversi e svariati imprenditori 

che si sono alternati nella commissione – il lungomare è la 

parte di questa zona di Bari che maggiormente deve essere 

interessata perché è il maggior attrattivo, costituisce la 

maggiore attrazione dal punto di vista turistico, dobbiamo 

sviluppare il lungomare, lo abbiamo detto in tutte le salse, 

se noi diciamo oggi che vogliamo fare le iniziative sul 

lungomare e non a San Pio sarebbe una follia, secondo me, 

non lo possiamo dire, questa non è una linea di indirizzo, 

la linea di indirizzo è invece dire che noi vogliamo 

spendere finalmente questi soldi non a Natale per fare le 

bancarelle ecc. ecc. non per quello, ma li vogliamo spendere 

in questa maniera a partire dal 1° agosto, proprio perché 

vogliamo interessare questo municipio soprattutto 

nell’attività estiva, agosto, settembre, e poi ovviamente 

anche Natale,per carità, il tempo dell’Avvento è uno dei più 

belli dal punto di vista della nostra cristianità, perché 

non dare anche una sensazione che noi ci teniamo a questo. 

Ed è la prima cosa che secondo me è fondamentale, cioè noi 

diamo una linea di indirizzo seria, concreta, esplicita, in 

favore di questo bando che deve essere fatto con i crismi 

dell’urgenza naturalmente, lo diciamo a chiare lettere, l’ha 

detto Di Siena, io ribadisco che quello che è stato detto è 

assolutamente strettamente necessario. 



Ma poi diciamo un’altra cosa, noi abbiamo avuto questi 7.200 

euro, perché dobbiamo dire oggi che voglio fare le 

manifestazioni teatrali? Perché dobbiamo dire? Vediamo un 

po’  le proposte che ci vengono, anche perché tutto sommato 

è interessante ciò che la commissione ha detto, la 

commissione ha detto una cosa specifica, cioè noi vogliamo 

fare, ecco l’indirizzo che è stato dato, noi vogliamo fare 

sei manifestazioni culturali, ma l’indicazione ancora più 

seria è quella quando viene detto che, nonostante le 

briciole di cui si parlava prima, le sei manifestazioni 

culturali devono essere il minimo, il minimo che deve poter 

essere fatto in questo periodo, cioè nel senso che se ci 

dovesse dal bando arrivare una proposta migliorativa che da 

sei porta a sette manifestazioni, porta a otto 

manifestazioni distribuite, è chiaro questo lo ritengo un 

elemento migliorativo, è un elemento che potrebbe dare adito 

ovviamente,a  chi esamina le proposte, di far pendere la 

bilancia per una o l’altra proposta in questo senso. 
Per cui da quello che ho notato nella lettura anche che ci è 

stata data dal presidente Tommaso Romano, ritengo che questa 

delibera vada ovviamente approvata con tutte le indicazioni 

che il consigliere Di Siena ha fatto proprio per mettere in 

evidenza quella che è l’urgenza che ci viene richiesta dalla 

data del 1° agosto. 
 

Presidente 
Grazie consigliere, ci sono altri interventi? Sasanelli 

prego. 
 

Consigliere Sasanelli 
Io voglio capire questa delibera, quante commissioni sono 

state fatte per approvare questa delibera? Io sono del 

parere soltanto di dire all'amministrazione centrale 

prendetevi di nuovo questi soldi e spendeteli a Bari, 

lasciate stare il quinto municipio, tanto il quinto 

municipio è abbandonato da tutti. 
 

Presidente 
Lapidario il consigliere. Ci sono altri interventi? Bene, 

possiamo passare alla votazione, chi è favorevole 

all’approvazione delle linee di indirizzo culturali per… 
(intervento fuori microfono) 
Non c’è stata una proposta in questo senso... Allora 

passiamo alla votazione per la proposta della consigliera 

Noviello sull’eventuale ritiro della proposta di delibera, 

chi è favorevole? Noviello, Sasanelli e Ranieri, e Di Lauro. 
Chi è contrario? Di Siena, Romano, Lomoro, Moretti, 

Cassandra e De Matteo. È respinta la richiesta. 
Passiamo alla votazione sulla proposta di delibera così come 

illustrata dal consigliere Romano, chi è favorevole? Di 

Lauro, Di Siena, Romano, Lomoro, Noviello, Moretti, 

Cassandra e De Matteo. 



Chi è contrario? Sasanelli e Ranieri. 
Votiamo l'immediata esecutività, chi è favorevole? Di Lauro, 

Di Siena, Romano, Lomoro, Noviello, Moretti, Cassandra e De 

Matteo. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

18/07/2017 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 18/07/2017 

 Il Segretario verbalizzante 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 18/07/2017 al 01/08/2017. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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